
知的障害特別支援学校の再編に関する調査（山田養護学校）集計結果

高知県教育委員会事務局特別支援教育課

＜世帯数１６０ 回答数１２３（７６．８８％）＞

Ⅰ あなたは、たたき台＜案１＞にある「県中央部に高等部の生徒を対象とする日高養

護学校の分校を設置する」ことについてどう思われますか、該当する番号に○印をつ

けてその理由を簡単にご記入ください。

無回答
4 (3%)

どちらともいえ
ない

36 (29%)

望ましくない
8 (7%)

望ましい
75 (61%)

理由

１ 望ましい

・ 児童生徒数の適正化が図られる

・ 居住地の近くで教育が受けられる（高知市の生徒が多い）

・ 通学ができる

・ 個々に応じた教育が充実する

・ 高等部のみの学校があっても良い

・ 実習先などの選択肢も増える

・ 職業教育は必要

・ 分割することで将来にもあらたな展望が期待できる

・ 少人数の指導が可能になる

・ 支援の必要な子どもたちが多いため、必要

・ 高知方面にスクールバスがない

・ 学校の選択肢が増える

・ 日高養護学校の教育が受けられる

・ たくさんの人と関わりがあると良い

（※ 肢体不自由特別支援学校の教育内容の充実を望むという意見あり）

２ 望ましくない

・ 高知市校区除外に反対

・ 小中高の一貫した支援が受けられない

・ 南国から遠い

・ スクールバスがない

・ 課題解決につながらない

・ 集団生活、学校行事はどうするのか

・ 家から遠い



３ どちらともいえない

・ すべての課題解決には至らないのではないか

・ これから児童生徒は減少するのではないか

・ 寄宿舎がない

・ 通いなれた学校から変わるのはよくない

・ 校区は選択できるような形にして欲しい

・ 便利になる者も、不便になる者もいる

・ メリットばかりではないから

・ 施設面が不安

・ 市内には市立養護学校などの現存の学校がある

・ 新設校へあまり生徒が集まらないのではないか

・ 障害の程度が子どもによって違うから

・ 生徒に負担がかかる気がする

・ 情報が少なく判断できない



Ⅱ 安芸地域（安芸市、室戸市、安芸郡）に居所のある方にお聞きします。

○たたき台＜案２＞にある「安芸地域に小・中学部の児童生徒を対象とする山田養

護学校の分校を設置する」ことについてどう思われますか、該当する番号に○印を

つけてその理由を簡単にご記入ください。

＜３４世帯 回答数４３（１２６．４７％）＞

どちらともいえ
ない

12 (28%)

望ましくない
1 (2%)

望ましい
30 (70%)

理由

１ 望ましい

・ 行事に参加しやすい

・ 地域で学ぶことは必要

・ 通学できる

・ 家から近くなると緊急の時にすぐ対応できる

・ 生徒数が増えているため

２ 望ましくない

・ 寄宿舎がない

３ どちらともいえない

・ 中高対象の方がよいのではないか

・ 高等部がない

・ 給食がない

・ 少人数で学校としての役目が果たせるのか



○たたき台＜案２＞にある「安芸地域に小中学部の児童生徒を対象とする山田養護

学校の分校」がすでにあったと仮定したら、就学を希望していましたか。該当する

番号に○印をつけてください。

＜３４世帯 回答数４２（１２３．５３％）＞

その他
1 (2%)

どちらともいえ
ない

12 (29%)

希望していない
7 (17%)

希望していた
22 (52%)

その他

・将来のための職業教育なら入れたいが・・・

Ⅲ あなたのお子さんは、現在、山田養護学校で学ばれていますが、山田養護学校を選

んだ主な理由についてお聞かせください。該当する番号に○印をつけてください。（○

印はいくつつけてもかまいません）

回答数 項 目

７９ 一人一人の発達段階に応じた専門的な教育が受けられるから

４９ 寄宿舎が設置されているから

４８ 小・中・高等部の一貫教育が受けられるから

４７ 進路指導(就労支援が)充実しているから

４３ スクールバスによる通学が可能だから

３８ 職業教育が充実しているから

２４ 学校が自宅に近いから

１９ 教育相談でかかわりがあったから

１０ その他

・ 総合的に判断して

・ どこの学校でもよかった

・ 知人がたくさんいた

・ 建物の内部に清潔感があった

・ 学童保育があるから

・ 障害特性に対する理解が他の学校よりはあると感じたから

・ 普通校に居させづらくなった

・ 中学校の進路指導で

・ 家庭の事情


